



COMUNICADO

Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

25 de noviembre de 2024

Este 2024 es un año cargado de significativas conmemoraciones en materia de violencia de género. Se cumplen 25 años desde que la Asamblea General de las Naciones Unidas institucionalizara el 25 de noviembre como el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Y en el caso de nuestro país, son ya 20 los años transcurridos desde la aprobación de la Ley Integral contra la Violencia de Género, un importante hito en la protección integral de las víctimas en España.

Aquí, en la Universidad de Alcalá conmemoramos también nuestro propio aniversario: 400 años desde que el entonces rector, Álvaro de Ayala, atendiera las denuncias de Francisca de Pedraza, vecina de Alcalá de Henares, que recurrió a la justicia universitaria para intentar poner fin a un matrimonio basado en el maltrato.

Entonces y ahora, las universidades estamos llamadas a ser un referente de igualdad y debemos continuar ejerciendo nuestro papel como agentes fundamentales para propiciar el cambio hacia una sociedad libre de violencias machistas, promoviendo el análisis y la investigación que dé lugar a nuevas propuestas de mejora en este ámbito, sensibilizando sobre la multitud de formas de violencia que están presentes en nuestra vida cotidiana e impulsando actuaciones que promuevan la conciencia pública para erradicarlas por completo.

En este contexto, debemos ejercer nuestra responsabilidad como formadores de las futuras generaciones. Solo así podremos revertir tendencias recientes que nos hablan, por ejemplo, del creciente rechazo de los hombres, incluidos los más jóvenes, a los avances en materia de igualdad y las políticas feministas. O estadísticas inquietantes que reflejan que la violencia contra las mujeres se manifiesta a edades cada vez más tempranas o que los casos de agresión sexual en menores aumentan año tras año.

Nuestra sociedad no puede permitirse dar pasos atrás cuando estamos ante cifras tan elocuentes como las que nos deja este año: 40 mujeres asesinadas, 8 menores de edad víctimas de violencia vicaria o más de 96.000 denuncias por violencia de género, entre otros datos ¹.

Desde la Universidad de Alcalá reafirmamos nuestro compromiso de contribuir a acabar así con este enorme obstáculo que nos impide evolucionar y conseguir el respeto y la igualdad plena para todas las personas.

¹ Datos de 2024 a 20 de noviembre. Delegación del Gobierno contra la Violencia de Género. Ministerio del Igualdad. Gobierno de España.